

BASES:

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Cuerpo y espíritu

II

El alma y el cuerpo se ponen en marcha como dos fieles compañeros; muy desiguales por naturaleza, de humor y gustos distintos, y, sin embargo, encadenados y unidos el uno al otro, formando un compuesto único, en lucha algunas veces; muy á menudo víctimas ó cómplices de sus mútuas enfermedades.

La infancia, la juventud, la virilidad pasan; la unión y armonía de fuerzas persisten al parecer; diríase que el alma y el cuerpo han sido creados con un mismo fin destinados á no separarse jamás. No obstante, llega un momento en el cual uno se admira entristecido al descubrir en estas dos partes de un mismo ser aspiraciones diferentes y hasta incompatibles. Ya no parecen creados el uno para el otro; diríase que empiezan los tristes preliminares de un divorcio.

El uno, el alma, ser insaciable, no sólo no se cansa de vivir, sino que apetece la vida con más ansia que al comenzar su existencia.

Tiene más vigor, es decir, más saber, más querer, y ambición más elevada y mayor que nunca.

¿Qué le importa el pequeño camino recorrido?

Ha descubierto lo infinito, ha reconocido su dominio, y no gozará reposo hasta que se sienta en su casa.

El otro, el cuerpo, cincuenta, sesenta años de marcha, le han hecho sufrir muchas pruebas; intenta erguirse para secundar y seguir al alma que le oprime y arrebató; pero se siente atraído hacia la tierra y en pendiente suave, pero inexorable, hacia el precipicio.

Sin poderlo evitar, continuará bajando y caminando hacia el reposo mientras el alma aspira siempre a subir y a la vida.

El tiempo que gravita sobre el cuerpo para aplastarla un día, al destruirlo todo al derredor del alma, parece que la desliga de sus lazos y lo prepara todo para el vuelo último.

Llegamos, por fin, al lecho de muerte, y éste es todavía nueva cuna con perspectivas mucho más profanas y con más extensas esperanzas.

Figurémonos á un hombre de genio que va á morir.

Es un cuerpo extenuado, abatido bajo la triple acción del trabajo, del tiempo y de la enfermedad.

Su mano no tiene ya fuerzas ni aún para temblar como los viejos.

Y al mismo tiempo vemos al espíritu, la inteligencia, el alma, que conserva toda su fuerza, que llega toda entera y más penetrante que nunca hasta los últimos confines de la vida: más aún, se ven arranques, relámpagos, manifestaciones más brillantes que nunca.

¿No conocemos obras maestras, páginas admirables dictadas por moribundos?

Era preciso aproximar el oído a estos labios impotentes para dar cuerpo a los grandes pensamientos que se esforzaba en vano para agitarlos.

Ha conservado todo el uso de razón, decimos, hasta el último momento. Pues bien, esta alma tan luminosa, hecha para conocer y querer ¿había de tener los mismos destinos que el cuerpo y, de repente, sin ningún síntoma de decadencia y de laxitud, cesar de conocer y querer?... Este cuerpo sin vida va a conservar aún durante algún tiempo su color, su forma,

el sello de grandeza, iba a decir de inmortalidad, que le comunica el alma.

¿Y ésta, en la plenitud de su vida, será reducida a la nada en un segundo?

Labor silenciosa

Suele el señor ministro de Estado bastante frecuentemente dar cuenta á los periodistas de que el Gobierno español ha conseguido de esta ó de la otra nación beligerante que conceda la exportación á España de ciertas primeras materias indispensables para la continuación y el desarrollo de la industria nacional.

Los periódicos insertan la noticia en cuatro líneas, sin darla la menor importancia, y pasan á otro asunto.

Pues esto es sencillamente una injusticia que revela un desconocimiento absoluto del inmenso servicio que con esta labor silenciosa y continua está prestando el Gobierno al país.

Sin ella, y sin el tino con que el Gobierno la realiza y desenvuelve, es seguro que la mayor parte de las industrias de la nación estarían á estas horas paralizadas, habiendo dejado en huelga forzosa á millares y millares de obreros.

Hay que tener presente que hace cerca de catorce meses que dura la guerra horrible que ensangrienta á Europa, y que apenas iniciada empezaron á sentirse las consecuencias en nuestro país, igual que en todos los neutros, especialmente en las industrias, que unas antes y otras después se vieron en su casi totalidad amenazadas de una paralización completa por la falta absoluta de aquellas materias necesarias que se importaban del extranjero.

Y no hay que ponderar el conflicto, mejor, la serie de conflictos, que se hubieran originado, en su mayor parte de difícilísima, ya que no de imposible solución.

Los industriales, como es natural, acudieron al Gobierno con sus reclamaciones, y éste, con un acierto y una habilidad dignos del mayor elogio, entabló en cada caso la correspondiente negociación diplomática, que en todos ellos tuvo la fortuna de llevar á término feliz, lo mismo con unas que con otras de las naciones beligerantes.

Y así ha podido lograrse que en España continúen todas las fábricas trabajando lo mismo que antes de la guerra, y algunas mucho más.

Nos parece de justicia apuntar esta labor de tanta importancia para el país en general en el haber del Gobierno que preside el señor Dato, ya que la mayoría de los periódicos, entretenidos en averiguar si se unen los amigos del señor conde de Romanones y los del señor García Prieto y si don Melquiades Alvarez será ó no presidente del Congreso en la primera situación liberal, ni siquiera se han fijado en ella, ni han prestado la menor atención á ninguno de estos pavorosos problemas que el Gobierno ha ido solucionando silenciosamente.

La nueva retirada rusa

Sus consecuencias políticas

La ocupación de Wilna tiene capital importancia, militar y política, no habiéndose todavía concretado sus consecuencias estratégicas.

Dejando para pluma más diestra el análisis estratégico de la maniobra de Hindenburg, las operaciones de esta formidable masa de 50.000 sables, 36 batallas a caballo y 36 grupos de ametralladoras,

que demuestran la eficacia de la Caballería bien manejada, hoy nos limitaremos a examinar las consecuencias políticas de la nueva retirada rusa.

Dijimos días atrás que, sublevado contra la burocracia, el emperador se puso a la cabeza de la revolución, destituyó generales y políticos e inició un movimiento, habilísimo que unía a corona y pueblo contra el feudalismo burocrático.

Pues bien, ha habido cambio de decoración. El presidente del Consejo, prescindiendo de la labor suya y del emperador en la comisión de defensa nacional, en la organización del municionamiento por comités locales que comprendían a todas las clases sociales, partidario hasta hoy de gobernar con la mayoría parlamentaria ha ido a visitar al emperador en su cuartel general del Ejército y allí ha obtenido el cierre de la Duma y el aplazamiento de la reapertura hasta el 15 de Noviembre.

De este modo la fiscalización y la labor organizadora y justiciera del Parlamento quedaba anulada, y él, sin contar con los ministros al dar este paso, viene hoy a asumir sólo la responsabilidad del mando y a ser un dictador por delegación.

El Parlamento ruso, creyéndose engañado por el ministerio, se ha negado á disolverse, correctamente pero con firmeza.

Los diputados permanecen en San Petersburgo, el presidente y cincuenta y cinco diputados, han ido al cuartel general á pedir justicia al emperador, los metalúrgicos de Poldof se han declarado en huelga, la unidad política se ha roto, y creen los parlamentarios que solamente la constitución de un ministerio nacional, que se forme dentro del Parlamento bajo la dirección de su presidente, podrá resolver el conflicto.

En el momento en que se producen estas enormes dificultades, surgen la situación militar actual y el abandono de Wilna, y probablemente vendrá el de Duna-burgo y Riga.

La responsabilidad personal del emperador, hoy comprometida al asumir el mando, y el disgusto de la marcha de las operaciones, traerán un nuevo movimiento de irritación contra la burocracia, y este movimiento pedirá víctimas.

¿Qué generales, qué políticos van á ser arrojados á las fieras?

El dictador del ministerio, el presidente del Consejo, que al romper con las fuerzas vivas del país, ha contraído una responsabilidad enorme.

En la situación militar se reflejará este movimiento político si no se le encauza. La guerra ruso-japonesa terminó por la situación interior de Rusia, no por la fuerza de las armas; hasta ahora el emperador había logrado vivir unido íntimamente al pueblo.

El aplazamiento de la Duma marca un cambio de orientación que divide á Rusia en bandos.

El problema consiste en saber si uno de los dos, por oposición al otro, no incluirá una paz honrosa en su programa. Esto sería gravísimo para los aliados. No hay que esperarlo; marcamos sólo la posibilidad de que suceda, pues los resortes, enérgicamente manejados, del mando, son siempre fortísimos, y los movimientos revolucionarios, rara vez triunfan.

Urberuaga de Ubil'a.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pidase memoria.

Los repatriados

Ayer por la mañana marcharon á sus respectivas casas los 67 repatriados, que procedentes de Méjico llegaron en el vapor «Mannuel Calvo» y que no lo pudieron verificar antes de ayer por obstáculos surgidos en la Estación del ferrocarril.

A la hora del embarque en el tren, acudió á la Estación el Sr. Jefe de policía, D. Agapito Fernández y personal á sus órdenes, á fin de que no ocurriese incidente alguno y que no quedara ninguno de los repatriados en esta capital.

Por Telégrafo

Madrid 23 (varias horas)

Política y políticos

Consejo de ministros

El Consejo se reunió á las once y media.

A la entrada, Dato calificó de patraña la información del «Heraldo», acerca de la sumisión del Raisuli.

Lamentóse de la publicación de esas noticias, que perjudican al interés nacional y la recta intención de quien la acoge respecto de la detención de barcos españoles, los armadores nada le han dicho.

Las noticias de Marruecos no acusan novedad.

Sánchez Guerra dijo, que nada nuevo hay sobre cuestiones electorales.

Aumenta el número de candidatos. Hizo resaltar que en la sesión celebrada anoche por el Ayuntamiento de Bilbao, no hubo unanimidad.

Burgos expresó que llevaba el proyecto sobre secretaría judicial.

Comprende desde el secretario de poblaciones de más de 30.000 habitantes, hasta el secretario del Tribunal Supremo.

Independientemente de la carrera judicial, prepara otros proyectos, entre ellos el de tribunales para niños.

La orientación de sus reformas es la contenida en su discurso de la apertura de los Tribunales.

Le ha devuelto Bugallal el presupuesto apuntando la rebaja de algunas partidas.

Los defenderá por estar convencido de que producirán ingresos al Tesoro.

El general Miranda dijo que se preocupa de la crisis del trabajo en el Ferrol pero precisa antes de comenzar la obra naval hacer diversos preparativos.

Respecto del aprovisionamiento de los submarinos, no cree tan fácil que no se enterara nadie cuando un submarino necesita de 60 a 70 toneladas de petróleo.

Refiriéndose a las detenciones de buques, hizo notar que durante la guerra actual la zona neutral termina a tres millas de la costa, no a seis como se dice.

Echagüe manifestó que sigue trabajando en las reformas de Guerra.

No puede señalar la fecha de la terminación.

Asegura que estarán ultimados antes de la apertura de las Cortes.

La guerra europea

En confirmación de que el ejército de Vilna supo burlar el cerco de los alemanes, el enviado especial del «Journal» en el Cuartel general ruso telegrafía que el esfuerzo alemán se dirigió principalmen-

te hacia la estación de Soli, en la línea de Vilna a Molodetchno, tratando de estrechar a cada paso la zona que permanece libre entre Biniaconi en la línea del Vilna a Lida, y Soli; pero, gracias al espíritu de sacrificio de las retaguardias rusas, una quinta parte próximamente del círculo formado por los alemanes en torno de Vilna permaneció abierta lo suficiente para que los rusos, indemnes, pudieran retirarse por Ochm'ano, en dirección de Molodetchno y Minsk.

Este ejército ruso desembocaba en dicha dirección en el momento mismo en que las fuerzas rusas de Dwinsk obtenían un triunfo en Vidzi, que podrá poner en situación difícil al cuerpo de ejército alemán que desde hace días opera en aquellos contornos.

Como resumen de lo anterior, la ocupación de Vilna, prevista desde hace algunas semanas, no modifica la situación estratégica, y en todo el frente Norte sigue ejerciendo gran presión al enemigo, pues para ello dispone de numerosos efectivos y de poderosos medios materiales.

—Dice «Le Temps» que prosiguen los combates en la región de Vilna.

Los rusos han evacuado el ángulo vértice de Vilna.

Los alemanes han llegado a la línea que termina en Medniki, a unos 30 kilómetros de Vilna y Lida.

Parece—agrega—que nuestros aliados efectúan sin contratiempos el repliegue al Sur de Lida.

Las retaguardias moscovitas han evacuado la línea determinada por los ríos Lebeda y Schara sin dificultad, llegando a orillas del Moptschand donde combaten.

En Volhynia (Galitzia) la situación no se ha modificado.

Los rusos han rechazado al enemigo en las inmediaciones del Luck.

Al Noroeste de Vissimieviets intentaron reanudar la ofensiva los austro-húngaros; pero sus contingentes fueron aniquilados casi por completo.

—La Embajada de Austria-Hungría en Madrid, ruega la publicación de la nota siguiente:

Varios periódicos han publicado, bajo títulos como «El cólera en Austria-Hungría», noticias alarmantes sobre el estado sanitario de ese país.

Según noticias oficiales recibidas en esta Embajada, la cifra de 1.700 a 2.050 casos de cólera, mencionada en dichas informaciones, se refiere casi exclusivamente a casos que datan todavía de la invasión rusa, principalmente en la Galitzia, y han sido descubiertos por las autoridades austriacas y húngaras, después de su nueva toma de posesión.

En las demás partes de la Monarquía no ha habido más que algunos casos aislados; de manera que la epidemia importada no reviste carácter amenazador alguno; al contrario, va camido de ser sofocada muy pronto.

Es de notar que en Viena no ha habido ningún caso de cólera después del 1.º de Diciembre.

—Telegramas de Sofía confirman que Bulgaria ha decretado la movilización general, aconsejando a los reservistas búlgaros ausentes que se repatrien a Viena y Rumania.

—En el frente belga la noche última hubo ligero bombardeo cerca de Ranscampelle; violento cañoneo en la misma localidad.

Bombardeo menos intenso en Pervyse, Edepoor, Keskerke, Lamperlisse, Saint Jaques, Capelle y Quedecappelle.

—Despacho oficial de Roma:

En la zona montañesa de la Cortina de Damperzo, mediante la acción metódica de pequeñas columnas, rechazamos hacia el valle a pequeños destacamentos enemigos que por las cañadas de Topena y macizos de Cristalle turban nuestra ocupación de la zona de Plezzo.

Cañoneamos el fuerte de Hermán. Sólo una casamata quedó en pie.

En la zona de Goritzia cañoneamos las

estaciones de San Pietro, Borgo y Cernicia.

—Dicen de La Haya que en el discurso del Trono, la Reina Guillermina afirmó que las relaciones de Holanda con las potencias extranjeras siguen siendo excelentes, asegurando la firme voluntad de la nación de conservar su integridad y observar fielmente los deberes que la neutralidad impone.

—Despachos de Berna dicen que el presidente de la República de Suiza ha anunciado que los gastos de la movilización suiza se elevan ya a 240 millones de francos.

En el caso de que la guerra continúe algunos meses, el aumento del «déficit» obligará al Gobierno a imponer el monopolio del tabaco y nuevos tributos de guerra.

—Un despacho de Milán dice que D'Annunzio ha volado en aeroplano sobre Trento y ha dejado caer un mensaje describiendo las operaciones italianas y alentando al vecindario a esperar serenamente su próxima liberación.

—«Un crucero francés ha libertado a 5.000 armenios que, perseguidos por los turcos, se habían refugiado en el macizo de Djebel Musay al Norte de la bahía de Antiche; han sido conducidos a Port-Said.»

NOTICIAS VARIAS

Fueron detenidos anoche cinco jóvenes, que se dedicaban a sustraer carbones en Puntales.

La denuncia fué presentada por el capataz de los obreros que trabajan en la carga y descarga de los vagones que vienen cargados de dicho combustible.

Se llama dicho capataz José Martínez Vélez.

Se cogió una carga de carbones con peso de 93 kilogramos que ya habían sustraído los citados jóvenes.

Además declararon estos que anteriormente habían cometido igual hecho.

También fué detenido un individuo de estos que se le denominan «pimpis», el cual cobró en una casa de la calle Uztaiz, seis pesetas por una botella de manzanilla a un manilo y lo amenazó con una pequeña navaja.

Hoy terminarán en el Seminario Conciliar los ejercicios que venían realizando el clero de esta diócesis.

Es esperado en Cádiz, el día 10 del próximo Octubre el Excmo. señor Cardenal Arzobispo de Sevilla.

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la señora doña Teresa Pérez Sierra, esposa de nuestro estimado amigo don Manuel Fernández Bravo.

Nuestra felicitación a los padres por tan fausto acontecimiento de familia.

Juan Salvatierra Gallardo, soldado que fué del disuelto Batallón Cazadores de Cádiz, cuyo actual domicilio se ignora, se presentará en esta Secretaría municipal, sección de Alcaldía, para ser notificado de un particular de su interés, referente a sus alcances por pluses de campaña.

El señor marqués de Casa Bermeja, diputado a Cortes, se encuentra tomando las aguas medicinales de Alhama de Granada.

La Asociación de Nuestra Señora de las Mercedes y Patriarca San José, obsequiará hoy con una comida a las presas de esta cárcel.

Se encuentra restablecido el señor don José M.ª Alberti, o que celebramos mucho.

El Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII, remite a esta Inspección provincial de Sanidad 100 viales de linfa vacuna, equivalentes a 1.000 vacunaciones.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artrismo, Reumatismo, Gota, dolores, etc por medio del

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional de señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso

«Eczemas, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos toriáceos, sycosis de la barba, comezón, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción, tanto sobre el punto en el cual es localizada el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 hasta 16 años.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse:

SR. L. RICHELET.—13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), en San Sebastián, DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto Matute, Plaza Isabel II 2.

Don José Gómez, presidente del Gremio de Restaurants y Cafés, comunica a este Gobierno civil que teniendo que ausentarse por dos meses, queda hecho cargo de la presidencia el segundo vicepresidente don Darío Lasso Barquín.

Interinamente ha quedado hecho cargo de la secretaria de este Gobierno civil, el nuevo oficial tercero don Julián Gago, que anteaer se posesionó de su destino.

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores:

Don Augusto Marengo, diputado provincial; don Luis José Gómez Aramburu, jefe del partido conservador y diputado a Cortes; don Pedro Aguilar, diputado provincial; don Jacobo Díaz Escribano, vicepresidente de la Comisión provincial; don Joaquín Pérez Lila, presidente accidental de la Diputación, y don José Luis de Vargas, diputado provincial.

Ayuntamiento de Cádiz

A las diez y seis horas del Viernes primero de Octubre, se há de reunir esta Corporación en su Sala de sesiones, para efectuar un sorteo suplementario al del reemplazo del año actual, á fin de asignar número definitivo á un mozo del referido reemplazo, con arreglo á lo dispuesto en el artículo sesenta y seis del Reglamento para la ejecución de la vigente Ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército.

Lo que se publica por medio de este edicto para conocimiento de los interesados.

Cádiz 23 de Septiembre de 1915. El alcalde presidente, Sebastián Martínez de Pinillos.—El secretario, Francisco Pró.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados

Vapor holandés «Fortuna», de Málaga.

Vapor español «Cabo S. Vicente», de Huelva.

Vapor inglés «Ancona», de Málaga.

Vapor trasatlántico brasileño «Tropéiro», de Sevilla.

Vapor inglés «Lux» de Sevilla.

Despachados

Vapor español «Cabo Quejo», para Sevilla.

Vapor trasatlántico italiano «Ezemplare», para Montevideo.

Vapor español «Eloisa», para Bonanza.

Vapor noruego «Solfeaino» para Marsella.

Espectáculos

TEATRO DE VERANO

Compañía cómico-dramática dirigida por Luis Echáide.

Función para hoy:

A las 7'30.

MANCHA QUE LIMPIA

A las 9'45.

EL CABEZA DE FAMILIA

CINE ESCUDERO

Cine y variedades. — Funciones diarias, empezando la primera á las 8.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9'25	15	20'05
De 2.ª Aguada	9'30	15'05	20'10
De San Fernando	11'15	17'00	